



CONVOCATORIA

Dossier monográfico

Sostenibilidad e Innovación
(Enero-Junio, 2025)

Editora invitada: Dra. Graciela Carrillo González
Universidad Autónoma Metropolitana, Unidad Xochimilco, México.

El Comité editorial de la Revista Desarrollo Gerencial convoca a investigadoras e investigadores de las ciencias económico-administrativas, sociales y humanidades a enviar propuestas de artículos para ser publicados en el dossier monográfico dedicado al tema “**Sostenibilidad e Innovación**” que se publicará en el primer semestre de 2025.

Contexto temático

El concepto **sostenibilidad**, toma auge y se generaliza a partir de 1987 con la publicación emitida por Organizaciones Naciones Unidas (ONU) denominada “Nuestro futuro común” o también llamada “El Informe Brundtland”. En este texto, el desarrollo sostenible se definió como “aquel que satisface las necesidades de las generaciones actuales sin poner en peligro la capacidad de las generaciones futuras para satisfacer sus propias necesidades”. Sin embargo, las nociones de sostenibilidad desarrolladas en los años posteriores al Informe Brundtland, incluyeron una diversidad de aspectos vinculados a los procesos económicos, sociales, técnico-productivos, culturales e institucionales, que están relacionados con la satisfacción de las necesidades humanas.

De este modo, dicho concepto se interpreta hoy como una nueva alianza que modifica la relación entre la naturaleza y la cultura de la sociedad, generando las condiciones para la construcción de una nueva economía, que potencializa la ciencia, la tecnología y una nueva cultura política que promueve valores, creencias, sentimientos y saberes distintos.

Desde la política pública dictada por los organismos internacionales, el concepto de sostenibilidad toma fuerza en su vínculo estrecho con las posibilidades del crecimiento económico a nivel mundial y del desarrollo con bienestar para los países del sur global. De modo que, los Objetivos del Desarrollo Sostenible (ODS) señalan hoy, la ruta a seguir en prácticamente todos los ámbitos de las políticas nacionales. Así, trazar un camino hacia el crecimiento y el desarrollo bajo el enfoque de la sostenibilidad ha implicado acelerar la transición tecnológica y con ello, los procesos de innovación a muy distintos niveles, desde los sectores de punta hasta los emprendimientos de startup, todo ello enmarcado en una lógica de economía verde que promueve la ONU desde hace quince años.

Así, tenemos que el siglo XXI está marcado por dos grandes temas transversales: la sostenibilidad y la innovación, los cuales se constituyen como la base para avanzar hacia un nuevo paradigma donde las organizaciones públicas, privadas y sociales impulsan una serie de cambios por la necesidad de mantener su posición dentro de los mercados, satisfacer las necesidades humanas y en otros casos, por una real convicción de sus líderes.

En este número se propone discutir las distintas interpretaciones y posturas teóricas en torno a los conceptos de sostenibilidad e innovación, así como las vinculaciones entre sí y los impactos para el crecimiento económico y el desarrollo a nivel macro y micro. Se espera que los trabajos recibidos, resultado de investigaciones y revisiones sólidas, y profundas reflexiones, abonen a la generación de nuevos conocimientos sobre estos temas.

Lineas temáticas propuestas

- Discusión sobre los conceptos y sus interpretaciones.
- La vinculación sostenibilidad e innovación y su impacto.
- Implicaciones territoriales de la sostenibilidad y la innovación.
- Procesos de innovación sostenible en las organizaciones.
- Transformación de los sectores económicos hacia la sostenibilidad.
- Startup y modelos de negocio con enfoque innovador y sostenible.
- Innovación y sostenibilidad para la educación.

Postulación

Los artículos deberán abordar el tema de la convocatoria desde cualquiera de los enfoques. Enviarlos a través de la plataforma del OJS (Open Journal Systems) de la revista realizando el adecuado registro de inscripción.

Instrucciones para los autores

Los manuscritos deberán cumplir con lo establecido en los lineamientos editoriales y demás criterios que tenga establecida la política editorial de la Revista Desarrollo Gerencial, así como con la estructura correspondiente según la tipología de los artículos. Para ello, se recomienda revisar antes de hacer el envío las secciones de "Normativas para autores/as" y "Enviar un artículo"

Plazo de la convocatoria

Apertura: 30 mayo de 2024

Cierre: 30 octubre de 2024

Edición

El proceso editorial de los artículos recibidos para esta convocatoria se realizará de la misma manera que para los artículos regulares de la revista. Todos los manuscritos cumplirán con la cadena de producción establecida (Revisión previa, evaluación por pares, ajustes de autores, edición y diagramación), garantizando así la calidad y rigurosidad académica de las publicaciones.

Para mayor información escribir al correo: desarrollogerencial@unisimon.edu.co